

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 26 DE NOVIEMBRE DE 1771.

Alexandria, en Egipto, 30 de Agosto de 1771.



Ehemet Bey Aboudaab se ha restituído de *Siria*, sin que se sepa por qué motivo abandonó la expedicion de que estaba encargado. Se sospecha que lo habrá executado de acuerdo con la *Puerta*. *Ali Bey* salió á su encuentro, y le recibió con la mayor distincion, habiendo creído que debía hacer este honor á un General, acompañado de un séquito respetable,

que consistía en un poderoso Ejército. Puede suceder que estos dos Gefes vengán á destruirse mútuamente. *Ali Bey* hace nuevas levas de Tropas, sin saber con qué destino. Habiendosele presentado dos Oficiales *Alemanes*, ofreciendo entrar en servicio suyo, les respondió con indiferencia, que mas necesidad tenía de Soldados, que de Oficiales. Lo mismo sucedió á otro, reputado por un excelente Artillero. *Ali Bey* le propuso tirar al blanco, prometiendole 400 zequines si le acertaba una vez en tres tiros, ó 400 palos, si no lo hacía. El Artillero no tubo por conveniente aceptar el partido.

Petersburgo 11 de Octubre de 1771.

EL Príncipe de *Lobkowitz*, Ministro plenipotenciario de sus Magestades Imperiales y Real, tubo dias pasados audiencia privada de la *Czarina*, á quien entregó una carta, en que el Gran Duque de *Toscana* la participa el nacimiento de un tercer Príncipe, que ha dado á luz la Señora Infanta Archiduquesa.

De todos los Regimientos que componen el Ejército se sacan 20 hombres por Compañía, para formar de ellos 25 Batallones de á 600 hombres. Mandará cada Batallon un Teniente Coronel, que tendrá á sus ordenes dos Capitanes y algunos Oficiales subalternos. Estos Cuerpos de Tropas están destinados para las Guarniciones y para la policia interior de las Plazas y Ciudades.

Ya

Ya no se duda que es verdadera peste la enfermedad que se experimenta en *Moscou*. El Pueblo, que se ha entregado en aquella Ciudad á los mayores excesos, acaba de cometer un crimen horrible. Cerca de las puertas de *Moscou* hay una Imágen de nuestra Señora, á quien se tiene mucha veneracion. Avivando la presente calamidad la general devocion, se aumentaba el concurso extraordinariamente. Persuadido el Arzobispo á que con esto se podría comunicar y estender mas facilmente el contagio, tubo por conveniente prohibir que se fuese á visitar dicha Imágen; pero esta prudente precaucion le costó bien cara. Animada la Plebe por los que se aprovechaban de las ofrendas, y que la hicieron reputar este hecho como contrario á la religion, se dirigió á casa del Prelado, y robaron quanto había en ella. Llevaron estos fanáticos su furor hasta buscar al mismo Arzobispo, que se había retirado al Convento del *Don*, y allí le quitaron la vida. Informada de este homicidio la Regencia de *Moscou*, envió Tropas contra los sediciosos, muchos de los cuales fueron muertos inmediatamente, y otros conducidos á la Cárcel para darles el castigo que merece un delito tan atróz.

Varsovia 16 de Oçtubre de 1771.

Los Ejos de haberse desanimado los Confederados de *Lithuania* con la desgracia del Conde *Oginski*, parece que manifiestan mas ardor despues de este suceso. Las Tropas *Rusas* se han puesto en marcha para salir de *Lithuania*. Los Confederados de la *Gran Polonia* juntan muchas reclutas en las fronteras de la *Silesia* superior, y se viene á unir á ellos gran número de desertores *Bávaros* y *Saxones*. De algun tiempo á esta parte han tenido frecuentes conferencias, cuyas resultas se ignoran; pero se sabe que han seqüestrado las rentas de los Obispos de *Cujivia* y *Posnania*. El Sr. *Kosakowski*, que se halla actualmente en el distrito de *Orczan*, ha derrotado un Cuerpo de Tropas *Rusas*, que venía de *Livonia*.

Segun cartas particulares del *Danubio*, se experimentan en el Ejército *Ruso* muchas enfermedades, ocasionadas por las inundaciones de los Rios.

De las Fronteras de Polonia 16 de Oçtubre de 1771.

Los *Rusos* han repartido en cinco Ciudades los 8y hombres que tienen en *Criméa*. Parte de los *Tártaros* se ha retirado á las montañas inaccesibles que están al medio dia de la Península, desde donde ha enviado Diputados á la Puerta, para asegurarla de su fidelidad, y renovar sus instancias sobre que se nombre Kan á *Bacetti*

Gueray, hijo del famoso *Shirim Gueray*. El Gran Señor, que á los principios no quiso condescender á los deseos de la Nación, acaba de hacerla esta gracia; y en su consecuencia ha enviado S. A. á *Backii Gueray* el castán y el penacho, con una carta concebida en estos términos: *Yo os nombro Kan, y os bago mi hermano menor*: dándole al mismo tiempo el mando de 800 hombres de Infantería, sacados de *Natalia*, cuyas Tropas se conducirán á la Provincia de *Abaza*, cerca del *Cabarta*, para pasar de allí á *Criméa*.

Stockolmo 11 de Octubre de 1771.

LA principal Diputación ha tomado sus determinaciones sobre los puntos ventilados en el exámen de la Capitulación Real. El Rey ofrecerá mantener los privilegios de los Estados que no son Nobles en los términos que se van á recopilar conforme á la Ley, con aprobación de las quatro Ordenes, cuidando de que el artículo XL de la Constitución del Gobierno sirva de basa en todos los nombramientos de los empléos civiles; y en su consecuencia podrán los Vasallos *no Nobles* ejercer los principales empléos. Esta resolución, tomada ayer en la gran Diputación, se confirmó hoy. Arreglada la Capitulación Real, un Cuerpo de Diputados, elegidos de las quatro Ordenes, la entregó al Senado, que tratará mañana del asunto con la Junta secreta. Quando los Estados hayan aprobado este proyecto, no se dilatará mas la coronación del Rey, y se señalará el dia de esta ceremonia.

Cierto Paysano ha presentado á su Orden una memoria sobre el adelantamiento de las Ciencias y Artes. Recomienda sobre todo, que se mantenga en su pureza la lengua *Sueca*, insistiendo fuertemente en que se destierren de ella todas las voces extranjeras.

Viena 26 de Octubre de 1771.

Aun no se sabe quando se restituirá el Emperador. El 21 de este mes llegó un Correo de *Milan* con la noticia de que el 15 se había celebrado el matrimonio del Archiduque *Fernando* con la Princesa de *Módena*.

Los Estados de la *Baxa Austria* se congregaron el 13 en su sala. Desde ella se encaminaron á *Schonbrun*, donde recibieron, por escrito, de manos de la Emperatriz Reyna, la memoria de los Subsidios con que deben contribuir en el presente año. Hecho esto, se restituyeron aquí para deliberar sobre este objeto.

Berlín 26 de Octubre de 1771.

Dícese que á mas de los 400 *Husares* que han ido á *Polonia*, embía el Rey 20 Esquadrones de Dragones al mismo Reyno, por la

la parte de *Prusia*, y otros tantos por la *Silesia*. Tambien se asegura que muchos Regimientos de Infantería tienen orden de ponerse en marcha con artillería. Las operaciones del Sr. *Belling*, en *Polonia*, y las grandes contribuciones que saca, se miran por la mayor parte del Público como actos de hostilidad.

Corren voces de que los *Rusos* han hecho nueva tentativa contra *Giurgewo*, dirigida por el mismo Conde de *Romanzow*; pero que este General ha sido rechazado con pérdida. Esta noticia parece tanto menos dudosa, quanto en tres Corréos consecutivos no se ha recibido directamente en *Varsovia* aviso alguno del Ejército *Ruso*. Presúmese que se intenta ocultar al Público el conocimiento de un suceso tan importante, que debe poner á los *Rusos* en grande embarazo.

Todos los avisos convienen en los estragos que hace la peste en *Moscou* y en la *Moldavia*; y sin embargo no se toman precauciones contra este azote en los Estados *Prusianos*.

Londres 31 de Octubre de 1771.

SEgun las relaciones embiadas aquí por el Lord *Cathcart* sobre los estragos que hace la peste en *Moscou*, mueren diariamente de esta enfermedad de 400 á 500 personas.

No ha tenido consecuencia la sublevacion del Colegio de la Ciudad nombrada de *Harrow sobre el Monte*. Habiendo pasado allá los parientes de los Colegiales mas distinguidos, calmaron el alboroto, y se dió la posesion al Rector que habían elegido los Administradores.

El Sherif *Wilkes* escribió el 23 al nuevo Lord Corregidor, que había prohibido se sirviesen vinos de *Francia* en sus diferentes banquetes; y que en las funciones que hubiese de dar á la Ciudad, le rogaba siguiese su exemplo. El Lord Corregidor le respondió por escrito en estos términos: *Puede Vm. dar á sus convidados los vinos que guste; pero yo no reconozco en Vm. facultad para hacerme prevenciones sobre ello.*

Un Navío de 300 toneladas, que iba á *Copenhague*, se hizo pedazos el 13 de este mes contra las rocas que hay cerca de *Tenby*, y no debe olvidarse un rasgo de humanidad por parte del Capitan. Habiendose libertado y ganado la costa la tripulacion, se acordó el Capitan de que había quedado á bordo un niño. Inmediatamente se arrojó en medio de las olas, y bolviendo á nado al Navío sacó á la criatura, y la condujo sobre sus hombros.

Un vecino de esta Ciudad tiene cinco hijos todos sordos y mudos de nacimiento.

La Haya 1 de Noviembre de 1771.

A Visan de *Polonia*, que los Rusos han sido rechazados en un nuevo ataque, que aventuraron contra *Tyniec*. Los Soldados, que no osaban abanzar, ni retroceder, inciertos entre las ordenes de sus Gefes y la dificultad de la execucion, tomaron el partido de echarse en tierra, y de permanecer tan inmobiles como la misma Plaza que se les mandaba asaltar.

Ostende 2 de Noviembre de 1771.

DE órden de la Emperatriz Reyna se ha empezado á trábajar en la construccion de un Fanal sobre el terraplen que está al Poniente de la entrada del Puerto. A mas de la particular utilidad que se nos seguirá de este edificio, es absolutamente necesario para asegurar la navegacion en toda la costa. Se construirá sobre una coluna de piedra de 104 pies de alto; arderá todo el año desde el anochecer hasta salir el Sol, y se descubrirá á distancia de tres ó quatro leguas dentro del mar.

Fontaineblau 9 de Noviembre de 1771.

Habiendo tenido los Médicos por conveniente que mudase de ayres la Sra. Condesa de *Provenza*, mandó S. M. disponer el Palacio de la *Meuze* para esta Princesa, que se transferirá á él el 11 del corriente.

El Príncipe de *Rohan Guemené*, Obispo de *Canopla*, Auxiliario de *Strasburgo*, y Embaxador extraordinario del Rey cerca del Emperador y Emperatriz Reyna de *Hungría*, se despidió el dia 3 del corriente de S. M. y de la Familia Real, para dirigirse á su destino.

El Baron de *Blome*, Embiado extraordinario de *Dinamarca*, presentó al Rey el 6 de este mes 29 Gerifaltes de *Islanda*, cuyo regalo acostumbra hacer todos los años á S. M. el Rey de *Dinamarca*.

París 11 de Noviembre de 1771.

EL Marqués de la *Tour du Pin*, y el Sr. *Amelot*, Intendente de *Borgoña*, pasaron el 5 de este mes al Parlamento de *Dijon*, donde hicieron publicar y registrar un Decreto para la abolicion y reembolso de oficios de aquel Tribunal. Bolvieron segunda vez el dia siguiente, y despues de haber publicado y registrado otro Decreto para la creacion de plazas en el Parlamento de *Dijon*, dieron la posesion á sus Individuos.

Venecia 2 de Noviembre de 1771.

EN la Galería del Palacio del Dux, que cae á la Plaza de *S. Marcos*, hay diferentes caxas para echar villetes, en que se denuncian:

cian al Gobierno los que se han hecho reos ó sospechosos de algun delito de Estado. El Senado mandó colocar otras cajas con el mismo destino en todos los barrios de la Ciudad, las cuales se abrirán mensualmente con las formalidades acostumbradas.

Diferentes cartas que se han recibido de nuestras Plazas de *Levante* y de la *Janina* confirman el desembarco que han hecho los *Rusos* en la Isla de *Negroponto* por dos distintos parages. Las Tropas desembarcadas ascienden á cerca de 8y hombres; pero se asegura que esta operacion se ha reducido á ocupar los lugares contiguos á la Plaza de la Isla. El Baxá, que tubo tiempo de ponerse en estado de defensa, hizo que se retirase el Enemigo con el fuego de su artillería. A la primera noticia que tubieron los *Turcos* del desembarco de los *Rusos*, se lo avisaron á los Baxáes de *Livadia* y *Tesalia*, pidiendoles prontos socorros de gente por el puente de comunicacion que se mantiene libre desde la Isla de *Negroponto* á *Moréa*. Los *Rusos* hicieron publicar un Manifiesto para atraer á los *Griegos* á su partido; pero ellos, temerosos de su total ruína, se dexan despojar de quanto tienen.

Se sabe de las costas de *Africa*, que, recelando el Bey de *Argél* buelvan los *Daneses* á atacar aquella Ciudad, había hecho fortificar toda la costa, mandando construir nuevos Castillos y establecer diferentes baterías, guarnecidas con 670 cañones y 50 morteros: que quedaban 10y Soldados de *Levante* y otros muchos Voluntarios dispuestos á tomar las armas á la primera orden; y que los Beyes de *Costantina* y otros Lugares se hallaban á dos jornadas de *Argél* con 20y hombres cada uno para distribuirlos á lo largo de la costa, á fin de impedir al Enemigo algun desembarco. De estas prevenciones hechas en *Argél*, y de las disposiciones y providencias tomadas para la defensa, se infiere que aquel Gefe de Regencia se maneja con la mas diligente política, y que como Capitan experimentado se prepara á defender bien sus Estados. Hace observar en ellos la mas rigurosa justicia, castigando severamente el menor exceso sin distincion de personas, como se ha visto con un Bey, á quien hizo ahorcar. Con esto se ha grangeado el amor y veneracion de todo el Pueblo, que está pronto á sacrificarse en su defensa.

Nápoles 5 de Noviembre de 1771.

Ayer se vistió la Corte de gala y hubo general besamanos en Palacio en celebridad de los dias de S. M. Católica, de la Reyna nuestra Señora, y del Príncipe de *Asturias*. Con este motivo comiercn en público los Reyes nuestros Señores; y al anocheecer, des-
pues

pues de haber hecho triple salva la artillería de los Reales Castillos y Galeras que hay en el Puerto, asistieron SS. MM. á un célebre Drama en música, que se representó en el Real Teatro de *S. Carlos*, el qual estaba magníficamente iluminado.

Roma 6 de Noviembre de 1771.

EL Jueves 31 del pasado, dia del cumpleaños del Papa, que entró en los 67 de su edad, se dignó su Santidad conceder Indulto á todos los que estaban en Galeras por juegos prohibidos.

Su Beatitud, acompañado del Sacro Colegio, asistió en la Capilla del *Quirinal* á todas las funciones de la festividad de *Todos Santos*, y *Commemoracion de los fieles Difuntos*.

Parma 5 de Noviembre de 1771.

EL Excmo. Sr. *D. Joseph Agustin de Llano*, Secretario del Consejo de Estado de *S. M. Católica* y Consejero honorario del mismo Consejo, llegó aquí el Sábado ultimo, despachado por la Corte de *Madrid* para servir á nuestro Soberano en calidad de su Ministro de Estado; y le recibieron sus Altezas con las mayores demostraciones de bondad, igualmente que á la Sra. su esposa.

Madrid 26 de Noviembre de 1771.

EL Domingo 24 de este mes se vistió la Corte de Gala en el Real Sitio de *S. Lorenzo* con motivo del feliz cumpleaños de la Señora Infanta Gran Duquesa de *Toscana*.

El Rey ha conferido el Empléo de Brigadier en la Compañía Española de Reales Guardias de Corps al Sub-Brigadier *D. Gregorio de Haro*; y al mismo tiempo ha concedido *S. M.* grado de Brigadier en la propia Compañía al Teniente Coronel *D. Francisco Osorio*, Alcayde de los Reales Cuarteles de este Cuerpo. Igualmente ha conferido *S. M.* el Empléo de Sub-Brigadier, que resulta vacante en dicha Compañía, al Cadete *D. Lorenzo Morales*; y la Tenencia Coronela del Regimiento de Dragones de la Reyna, á *D. Pablo Estevan*, Comandante del tercer Esquadron del mismo Cuerpo.

S. M. se ha servido nombrar para el Obispado de *Córdoba* á *Don Francisco Garrido de la Vega*, Obispo de *Mallorca*: Para el Arciprestazgo de *Aza*, Dignidad de la Iglesia de *Osma*, á *D. Manuel Dosramas*: Para una Canongía de la Santa Iglesia de *Sevilla*, á *D. Marcos Cañabate*, Canónigo de la Iglesia Catedral de *Palencia*: Para esta Canon-gía, á *D. Mariano Joseph de Iglesia y los Rios*: Para la Dignidad de Maestre-Escuela de la Iglesia Colegial de *Soria*, á *D. Joseph Segundo Zapata*: Para la Dignidad de Chantre de la Iglesia Colegial de *Baeza*, á

D.

D. Miguel Geronimo Moreno , Canónigo de ella : Para esta Canongía, á D. Joseph Izquierdo Pazuengos: Para otra Canongía de la misma Iglesia Colegial, á D. Blas Garzon de Palomares , Cura en el Obispado de Jaen: Para otra Canongía de la Iglesia Catedral de Segorve , á D. Ignacio Palacios y Aldunate : Para una Capellanía fundada en la Iglesia Colegial de Logroño , á D. Matheo Vicente Ximenez ; y para otra Capellanía agregada á la Parroquia de *nuestra Señora del Espino* de la Ciudad de Soria , á D. Bernardino de la Puerta.

La Real Maestranza de *Granada* , en cumplimiento de su obligacion y obsequio al augusto nombre del Rey nuestro Señor, executó el dia 4 de este mes un lucido manejo de Caballos en la Plaza llamada del *Triunfo*. Dióse principio con una vistosa escaramuza de ocho guias , á que siguieron varios lances de Sortija , Carrillos y Cintas, y se concluyó con Parejas al Real Retrato. Fenecida esta funcion, á que asistieron toda la Nobleza , Ministros y otras personas distinguidas, se sirvieron abundantes y exquisitos refrescos en casa del Marqués de *Lugros* , Teniente de S. A. , á que siguió un bayle , que duró hasta la mañana del siguiente dia.

Antes de ayer se celebraron en la Real Iglesia de S. *Isidro* de esta Corte las anuales Honras por los Militares difuntos , que presidió, á nombre de S. M. , el Excmo. Sr. Marqués de *Spínola* , con asistencia del Real Cabildo , muchos Grandes , Oficiales Militares y otras personas de distincion. Dixo la Oracion fúnebre el Licenciado Don *Manuél Martinez Tobár* , Capellan de S. M. en dicha Real Iglesia.

Plan de los precios á que ha corrido la fanega Castellana de granos en el mes de Octubre de 1771 en los Pueblos y Partidos que en él se refieren , segun los Estados que han remitido al Consejo los respectivos Corregidores y Alcaldes mayores , por inano del Señor Fiscal , formado por D. Manuel Navarro , Contador de él. Se hallará el Viernes próximo donde esta Gazeta.

Libro nuevo : *La célebre Ecloga I. de Garcilaso de la Vega* , con su Traducción Italiana , en el mismo metro , por el Conde D. Juan Bautista Conti. La dá á luz con el Prologo , resumen de la Vida del Poeta , y algunas observaciones , el Doct. D. Casimiro Gomez Ortega. Se hallará en la Librería de Corradi , Calle de las Carretas.

P O R E L R E Y N U E S T R O S E Ñ O R .

En casa de D. Francisco Manuel de Mena , calle de las Carretas.